

There are no translations available.

Circular 989-2020

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 19 de febrero 2020 escrito por especialistas, analistas y periodistas que han sido publicadas en diarios nacionales.

Economía no va a crecer con una reforma de terrorismo fiscal: IP. (Ana Martínez). El Gobierno federal está apostando por recaudar más a través de los contribuyentes actuales, pero no hay manera de que la economía crezca sólo con una política de terrorismo fiscal, afirmó Juan Pablo Castañón, ex presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El empresario manifestó que el sector privado tiene especial preocupación en los temas del outsourcing o subcontratación laboral, así como en las atribuciones del Servicio de Administración Tributaria (SAT) sobre si las operaciones de una empresa fueron simuladas o reales. “Los jóvenes inspectores (del SAT) que no conocen las actividades de la economía, tendrán la atribución, a su juicio, de determinar si las operaciones fueron ficticias o reales. Si no tienen conocimientos, podrían perjudicar a una empresa que está haciendo las cosas bien en una actividad económica que tal vez ellos desconozcan”, sostuvo. Castañón indicó que actualmente hay actividades económicas que se dan a través de un celular y desde casa. “No se necesita infraestructura para determinar que ese domicilio es un participante de la actividad económica”, dijo. Destacó que una verdadera reforma fiscal debería promover a las micros y pequeñas empresas, a través de apoyos, ya que con ello se generaría mayor actividad económica y por ende mayores impuestos, pero “ese enfoque no lo vemos en la política pública de este Gobierno”. (Razón)

<https://www.razon.com.mx/negocios/economia-no-va-a-crecer-con-una-reforma-de-terrorismo-fiscal-ip/>

Presentan decálogo de acciones para la igualdad laboral de las mujeres. (Blanca Juárez).

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pondrá en marcha 10 acciones para nivelar las condiciones entre mujeres y hombres en el empleo y otros espacios de la economía. Estos 10 puntos, aseguró la organización en un comunicado, pretenden “construir una sociedad más justa que considere el talento, capacidad y profesionalismo de las mujeres en los diversos órdenes de la vida pública”. En México, sólo 4 de cada 10 mujeres en edad trabajar tiene un empleo remunerado, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En estados como Chiapas y Veracruz son apenas 3 de cada 10, destacó la Coparmex. Ellas ocupan sólo 16% de las direcciones y vicepresidencias de las empresas en el país, 8% de las direcciones generales y 7% de los consejos de administración. Encima, muchas directoras perciben una quinta parte menos de lo que ganan sus pares masculinos. Trabajen con salario o no, en casa “laboran 25 horas más a la semana que los hombres”. La Coparmex agrega que, según el Inegi, 20% de las mujeres ha enfrentado violencia por parte de sus parejas, y “la peor fotografía de la violencia de género la vemos con los 10 feminicidios que ocurren en promedio todos los días”. (Economista)

<https://factorcapitalhumano.com/mundo-del-trabajo/presentan-decalogo-de-acciones-para-la-igualdad-laboral-de-las-mujeres-en-la-ip/2020/02/>

Trabajadores protestan contra el ‘outsourcing’ frente al Senado. Miembros de la Unión Nacional de Trabajadores se concentran esta tarde frente a la Cámara de Senadores, para protestar contra la subcontratación o ‘outsourcing’. A las 15:00 horas el grupo de manifestantes se concentrarán frente a la Cámara Alta, en la Plaza Luis Pasteur, con una asistencia estimada de 200 personas. La movilización es liderada por el secretario general del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM), Francisco Hernandez Juárez, así como por Benito Baena y Lome, Secretario General de la Alianza de Tranviario y Agustín Rodríguez Fuentes, Secretario General del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM). A su llegada solicitarán que una comisión de 20 a 30 personas de la Unión Nacional de Trabajadores pueda ser recibida por el senador Napoleón Gómez Urrutia del Grupo Parlamentario Morena y presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, o por cualquier otro Senador de dicha Comisión. Las discusiones parlamentarias en torno a la Reforma Laboral buscan regular la práctica del ‘outsourcing’, al considerar que hay empresas que abusan de este esquema, para eludir sus obligaciones con sus empleados. (Razón)

<https://www.razon.com.mx/mexico/trabajadores-protestan-contr-el-outsourcing-frente-al-senado/>

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). DEBATE. Hoy se realiza el Parlamento Abierto en materia de Subcontratación en la Cámara de Diputados. Ahí se escucharán voces de empresarios, gobierno, líderes sindicales, expertos y académicos. Para TallentiaMX, que encabeza Elías Micha, existe un submundo de malas prácticas que no cumplen con lo que la Ley Federal del Trabajo establece y para resolverlo propone dos grandes soluciones. La creación de un padrón nacional de empresas de subcontratación y la instrumentación de un sistema de fiscalización interinstitucional como el que ha puesto en marcha el Ejecutivo Federal. (Crónica)

https://www.cronica.com.mx/notas-_salazar_lomeli_corto_de_efectivo_para_entrarle_a_la_rifa__el_cmn_organismo_de_empresarios_ricos_y_poderosos__hoy_parlamento_con_diputados_sobre_subcontratacion-1146227-2020

Poder y dinero. (Víctor Sánchez). Haces desmorona a Napito y CTM. La asamblea de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), que preside Pedro Haces, impresionó al sindicalismo tradicional como la CTM y el Congreso del Trabajo, que encabeza Carlos Aceves, así como a los mineros que siguen a Napoleón Gómez Urrutia, Napito para los cuates. La CTM de origen priista, fue desplazada y la organización gremial de Napito, borrada materialmente del colectivo laboral; no representa a nadie... Sólo a su séquito. El lunes se llevó a cabo su asamblea que encabezó el presidente Andrés Manuel López Obrador, y la asistencia de miles de trabajadores que mostraron su apoyo al líder de la CATEM, Pedro Haces mostró músculo e invitó a personajes de toda índole, como Laura Bozzo, conductora controversial, así como el exsenador Armando Ríos Piter, el obispo Onésimo Cepeda, el gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat y el alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas. Es una versión diferente y moderna del sindicalismo.. (Eje Central)

<http://www.ejecentral.com.mx/poder-y-dinero-haces-desmorona-a-napito-y-ctm/>

Ricos poderosos. (Marco Mares). Pensiones, ¡película de terror! Pensiones, ¡película de terror!. El tema de las pensiones en México está en el ojo del huracán, por diversos motivos y diferentes intenciones. Pero este lunes, los focos rojos de alerta se encendieron. Y es que a varias declaraciones incendiarias que han provocado intensa preocupación hay que sumar la de este lunes, en la que un poderoso dirigente sindical se pronunció a favor de que los ahorros de los trabajadores los administren los sindicatos, en lugar de que lo sigan haciendo las afores. Todavía más. El líder de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), Pedro Haces, sembró la duda al afirmar que no se sabe en dónde están los recursos del Sistema de Ahorro para el Retiro que administran las afores. La manifestación la hizo durante una entrevista radiofónica en el programa Fórmula Financiera. La ruta que el dirigente

sindical propone seguir, no puede más que generar terror. La Secretaría de Hacienda, de Arturo Herrera, y la autoridad sectorial, la Consar, presidida por Abraham Vela, tendrán que salir a hacer las aclaraciones del caso, porque el ahorro de las pensiones sin duda es un tema muy sensible para toda la sociedad. Y hay que decirlo, no es la primera vez que se ponen sobre la mesa de la discusión pública propuestas que generan nerviosismo, aunque esta última, de mantenerse, además de terror, podría generar pánico entre los ahorradores. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/opinion/Pensiones-pelicula-de-terror-20200219-0018.html>

Agenda confidencial. (Luis Soto). “No nos pinten las puertas” “El gobierno no tiene sindicato, no tiene partido... no tiene ningún grupo de interés creado. El gobierno solamente tiene un amo, que es el pueblo de México, afirmó hace un año el presidente Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, el lunes pasado, después de que la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) le aplicó los santos oleos a la CTM, el primer mandatario confirmó que la 4T tiene no una, sino dos centrales sindicales a modo, la otra es la Confederación Sindical Internacional Democrática, dirigida por Napoleón Gómez Urrutia, cuyo fin, dice el mismo “Napo”, es reunificar al movimiento ahora totalmente dividido y polarizado, con miras a reestructurar el ámbito laboral y cambiar la equivocada política en la materia impuesta en anteriores décadas que sólo empobrecieron a la clase trabajadora. El dirigente de la CATEM, Pedro Haces, dijo el lunes ante el primer mandatario: “Los trabajadores se quitaron los grilletos de las manos, por lo que tenemos todos mucho que agradecerle al presidente López Obrador. Bajo su liderazgo tenemos que reaccionar sin miedo, sin titubeos ante el nuevo rumbo que marca la transformación de México. Por eso el día de hoy, a nombre de todos los catemistas (que no es lo mismo que cetemistas) de México, “extiendo mi mano a todas las organizaciones sindicales locales y nacionales... y también a todas las cámaras y confederaciones patronales para que todos nos comprometamos con las nuevas reglas de la reforma laboral” (Heraldo de México).

<https://heraldodemexico.com.mx/pais/no-nos-pinten-las-puertas/>

Bajo Reserva. AMLO ¿romance con el PRI? Nos dicen que el presidente López Obrador ya confirmó su asistencia para el próximo domingo al Congreso Nacional Extraordinario de la CTM y a la celebración del 84 aniversario de esa central obrera priista que encabeza el senador Carlos Aceves del Olmo. Será el primer encuentro que tenga un mandatario emanado de la izquierda con la organización obrera surgida del PRI. Veremos qué tipo de recibimiento dan los herederos del líder máximo del sindicalismo oficial, Fidel Velázquez, al presidente López Obrador, quien ya probó la miel del “sector obrero” el lunes pasado con la Confederación

Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), de “su amigo” Pedro Haces Barba. Quienes dicen que el PRI parece cada vez más un partido satélite de la 4T, ven esta reunión como parte de una luna de miel entre el partido tricolor y el gobierno federal. Todo un primor... (Universal)

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/amlo-romance-con-el-pri>

Nombres, nombres y nombres. (Alberto Aguilar). Riesgos políticos con reforma a pensiones y Pymes impulso a informalidad. Desde que inició el sexenio, se sabía que el presidente traía en la mira resolver el complicado expediente de las pensiones. Hasta se llegó a mencionar la opción extrema de formar una sola afore del Estado, lo que se observa complicado. La buena noticia es que ahora el propio Andrés Manuel López Obrador ya ratificó su interés, tras la machacona gestión al respecto del CCE, que comanda Carlos Salazar. Con Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto se dejó pasar el asunto pese a la urgencia. Y es que se requiere una reforma integral con elevados costos políticos. Hasta ahora la solución en la mesa es aumentar la aportación de las pensiones de 6.5 a 15% de aquí al 2028. Esto sólo recaerá en las empresas, ya que agrupaciones como CTM, de Carlos Aceves del Olmo, rechazaron la participación de los trabajadores. Más allá de la capacidad de las grandes compañías, no necesariamente las Pymes podrán aguantar una mayor carga cuando también aportan al IMSS y al Infonavit. El riesgo es empujarlas a la informalidad. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/opinion/Riesgos-politicos-con-reforma-a-pensiones-y-Pymes-impulso-a-informalidad-20200219-0016.html>